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Nossa Capa
Entregue seu sorriso à inovação!
Dr. Renato Corrêa acompanha 
os principais avanços da 
tecnologia odontológica.
Foto: Gustavo Francisco

Chegar em outubro de 2022 com a Maxxi entrando no 
seu décimo ano é uma alegria imensa. Entre tantas mudan-
ças nos meios de comunicação e tantos giros que o mundo 
deu, Matão continua conectada e evidenciando histórias nas 
páginas impressas da Revista Maxxi.

Em um mundo bastante online, a população ainda valo-
riza o que sai no papel, reconhece sua credibilidade e espe-
ra ansiosamente por cada edição, nos dando o retorno que 
precisamos para entender que a materialização das ideias e 
a experiência sensorial com a informação ainda é do gosto 
de um público numeroso. Por isso, agradecemos aos nossos 
parceiros comerciais que sempre estão ao nosso lado e acre-
ditam no potencial de retorno da Maxxi, publicação esta que 
atinge a todos os segmentos da sociedade.

Quando esta edição estiver chegando às suas mãos, es-
taremos bem próximos de estar elegendo o nosso futuro 
presidente e, em alguns casos, talvez com ele até já eleito 
e, quando a próxima vier - a de dezembro -  poderemos es-
tar animados, próximos do hexacampeonato,  ou frustrados 
com uma desclassificação prematura da Seleção Brasileira de 
Futebol, na Copa do Mundo do Catar.

Sejam quais forem os resultados de ambas as situações, o 
que importa neste momento, é acreditar na força e no poder 
de superação do povo brasileiro, em especial da população 
matonense, que sempre deu exemplos de solidariedade, de 
respeito às instituições e de trabalho.

Mostrar Matão no mapa do mundo, Todo outubro tem 
rosa, são algumas das matérias que você poderá ler nesta 
edição.

Além destas, e em homenagem ao dia 25 de outubro, 
quando comemora-se no Brasil o Dia do Dentista, a reporta-
gem da Revista Maxxi entrevistou o Dr. Renato Corrêa, dentis-
ta da Platinum Odontologia, que fala da importância da pre-
venção e dos avanços tecnológicos da odontologia.

E através de uma equipe de colaboradores, que visa levar 
sempre o melhor para os nossos leitores, temos ainda saú-
de, educação, direito, economia, um Banho de Maxxi espe-
cial com a participação da Odontoclínica Especializada que 
inclui uma transformação bucal e harmonização orofacial em 
nossa modelo, dicas importantes e muito mais.

Convido você a folhear estas páginas, ter uma ótima leitu-
ra e, em dezembro, nos encontramos novamente!

EDITORIAL
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DIA DO DENTISTA

No dia 25 de outubro, comemora-se no Brasil o 
Dia do Dentista. A data é em alusão à criação das pri-
meiras faculdades de odontologia no país, no ano de 
1884, na Bahia e no Rio de Janeiro. A manutenção da 
higiene bucal é importante para a saúde do corpo, 
inclusive para evitar algumas doenças. Por isso, cada 
vez mais o profissional da área é valorizado e procu-
rado pela população.

A ida ao dentista pode ser para procedimentos 
simples ou complexos. Além da saúde física, às vezes 

pode ter uma importância psicológica para o pacien-
te: restaurar um sorriso bonito pode ser uma ferra-
menta para recuperar a autoestima e dar uma guina-
da na vida pessoal e profissional.

Em homenagem à data, a reportagem da Revis-
ta Maxxi entrevistou o Dr. Renato Corrêa, dentista da 
Platinum Odontologia, da cidade de Matão, especia-
lizado em implantes, com mais de 17 anos de expe-
riência para falar sobre o assunto e trazer informa-
ções importantes para os nossos leitores.

MAXXI: Dr., o que comemorar nessa data?
DR. RENATO CORRÊA: Para mim há muito o que 

comemorar no Dia do Dentista, a odontologia passou 
por grandes avanços e sempre acompanho essas atua-
lizações, cada vez mais é possível prestar um excelente 
atendimento aos pacientes. Com procedimentos mais 
rápidos e menos incômodos.

MAXXI: Qual o maior desafio da sua profissão?
DR. RENATO CORRÊA: Uma grande parte das pes-

soas deixam de ir ao dentista por achar que é caro. Esse 
fator faz com que muitos só procurem o dentista dian-
te de uma dor intensa ou quando a situação dos dentes já 
está bem complexa. Nesse caso há necessidade de gran-
des intervenções e até mesmo cirurgias. Apesar dos trata-
mentos hoje serem muito acessíveis, assim como as formas 
de pagamentos, quando não se faz a prevenção e a situa-
ção se agrava, também se torna um trabalho mais difícil.

MAXXI: E que conselho você daria para que as 
pessoas tenham uma boa saúde bucal?

DR. RENATO CORRÊA: Eu sei que as pessoas em geral 
têm uma vida bastante ocupada e por isso acabam negli-
genciando coisas importantes como escovar os dentes e 
passar fio dental. O fio dental é um aliado muito importan-
te, principalmente na hora de dormir.

Aos meus pacientes oriento a fazer um check-up pre-
ventivo digital, é como um exame médico feito aqui na clí-
nica, que através de uma câmera de microscopia intraoral, 
com capacidade de aumento de 60 vezes, conseguimos 
analisar minuciosamente dente a dente, e após o procedi-
mento o paciente recebe as fotos e raio x impressos com 
diagnóstico e um plano de tratamento. 

MAXXI: Isso é importante doutor?
DR. RENATO CORRÊA: Sim, muito! Imagine uma 

cárie, bem no comecinho, quando ainda é só um 

DR. RENATO 
CORRÊA: 
"PREVENÇÃO 
É PENSAR NO 
FUTURO"

da redação
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“pontinho preto”. Nessa fase, fazemos uma obturação e 
pronto. Quando ela se encontra na parte de trás dos 
dentes e não a vemos logo ou não tratamos, ela pode 
atacar todo o dente, causando um canal ou até mes-
mo a perda desse dente, que deverá então ser extraí-
do através de cirurgia. Ou seja, o que era simples, se tor-
nou muito complexo. Esse check-up preventivo digital, 
examina toda a boca e elimina as chances desses casos 
acontecerem e isso serve de alerta também para quem 
não gosta ou tem medo do dentista!

MAXXI: Além dos problemas na boca, a falta de 
higiene bucal também pode acarretar outros ti-
pos de doenças? 

DR. RENATO CORRÊA: Sim, a falta de higiene bucal fa-
vorece a proliferação de bactérias e aumenta o risco des-
sas bactérias caírem na corrente sanguínea e migrarem 
para outras áreas do organismo. Há estudos sobre riscos 
de endocardite bacteriana, quando as bactérias se colo-
nizam na boca e podem chegar ao coração. Gestantes 
com problemas periodontais correm mais risco de sofre-
rem parto prematuro e de seus bebês apresentarem baixo 
peso ao nascer, complicações em diabéticos e outras mais.

MAXXI: Soubemos pela sua equipe que você 
“não para”, isso é verdade?

DR. RENATO CORRÊA: (Risos). Tenho que admitir, é 
verdade sim! Estou sempre me atualizando com creden-
ciamento e cursos de atualização, mas principalmente 
buscando novas tecnologias para que meus pacientes 
tenham mais conforto, rapidez e precisão no seu trata-
mento. Um exemplo disso são os exames realizados den-
tro do próprio consultório que buscam prevenir riscos à 
saúde, outro são tecnologias como o escaneamento bu-
cal, que aliado ao CAD/CAM entrega o dente pronto, de 
porcelana, em cerca de 2 (duas) horas. Além disso, temos 
laboratório próprio, e uma equipe altamente treinada.

MAXXI: Na sua opinião, qual o futuro da 
odontologia?

DR. RENATO CORRÊA: Na verdade, acredito que já es-
tamos no futuro! Hoje temos como planejar implantes e 
confeccionar guias para que possamos fazer a cirurgia de 
forma sem cortes ou sutura (pontos). Obtemos o que se-
ria o modelo da boca do paciente de forma totalmente di-
gital, sem moldagens que muitas vezes são incômodas ao 
paciente, em seguida um software desenha o dente 3D do 
paciente e com uma fresadora (algo como um torno CNC) 
materializamos o dente, seja em resina ou porcelana. Te-
nho pacientes que vêm da Europa e EUA para realizar os 
procedimentos que conseguimos finalizar em poucos dias 
ou até no mesmo dia. Então, acredito que muito avanço foi 
alcançado na odontologia tornando o tratamento menos 
invasivo, mais assertivo e com muita precisão.

Outro ponto importante é a prevenção, o paciente 
deve fazer um controle semestral ao dentista para evitar 
problemas bucais. Assim como muitas pessoas têm como 
costume a visita anual ao cardiologista, ginecologista etc, 
buscamos orientá-los para que façam visitas de preferên-
cia semestrais com o objetivo de evitar e prevenir o apare-
cimento de, por exemplo uma cárie, que pode levar a um 
tratamento de canal ou até uma colocação de implantes. 

Dr. Renato Corrêa, atende na Platinum Odontologia, 
Rua Ruth Toledo Malzoni, 116, telefone 3389 3737.

Escâner intra oral Sirona

Fresadora de dentes em 
porcelana e resina Sirona 
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A guarda compartilhada é a res-
ponsabilidade em conjunto e de 
maneira equilibrada dos pais, ou tu-
tores, que não vivem sob o mesmo 
teto, concernentes aos direitos e 
deveres dos filhos em comum.

Após mudanças na legislação 
brasileira, em 2014, a qual se jus-
tifica por ser o melhor interesse 
do menor, a guarda compartilha-
da passou a ser a regra nos proces-
sos de divórcio, dissolução de união 
estável, guarda de menores ou em 
medidas cautelares.

Desde então o regime compar-
tilhado se tornou a regra, sendo 
aplicada pelo juiz se os pais não 
tiverem decidido de outra forma, 
entretanto não é obrigatória. É 
importante salientar que um dos 
pais não pode proibir que o outro 
tenha a guarda do menor, injusti-
ficadamente, porque é um direito 
de ambos os genitores.

Como regra geral, a guarda com-
partilhada só não deve ser aplica-
da em casos nos quais um dos pais 
abra mão da guarda dos filhos ou 
não possa exercer o poder familiar. 
Nestes casos a guarda será denomi-
nada Unilateral.

Como o próprio nome indica, 
a guarda unilateral é exercida por 
apenas um dos pais. Neste modelo, 
apenas quem possui a guarda pode 
tomar decisões sobre os filhos, o 
que não significa que não ser guar-
dião não acarrete em direitos e de-
veres, como supervisionar os inte-
resses dos menores, a prestação de 
alimentos, horários e dias de convi-
vência e visitas determinados, pres-
tação de contas, dentre outros; da 
maneira fixada pelo juiz ou acorda-
da entre as partes.

Importante lembrar que a esco-
lha da guarda não é definitiva. Des-
te modo, é possível alterar a guarda 

unilateral em compartilhada, ou vi-
ce-versa, a qualquer momento, le-
vando-se sempre em consideração 
o bem-estar da criança.

A intenção de ambas as guardas 
é atender aos interesses do menor, 
garantindo uma convivência equili-
brada com ambos os pais, impedin-
do que haja alienação parental ou de-
mais danos ao psicológico ao menor.

Em relação a pensão alimentí-
cia, surgem muitas dúvidas sobre 
sua obrigatoriedade na vigência da 
guarda compartilhada.

A legislação é clara em defi-
nir que são duas situações distin-
tas, ou seja, a guarda compartilhada 
diz respeito às questões de criação 
e educação das crianças. E a pen-
são alimentícia, por sua vez, tra-
ta das necessidades fundamentais 
dos menores. Desse modo, o va-
lor da pensão será fixado de acordo 
com as necessidades dos filhos e as 

DA GUARDA 
COMPARTILHADA

MARIA HELOISA BIGAL GORGATTI
ADVOGADA - OAB/SP 220.455
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@schenbrasil

possibilidades financeiras dos pais. 
Portanto, o regime compartilhado 
não isentará a obrigação dos pais 
de pagarem a pensão alimentícia.

Entretanto, é possível que ocor-
ra uma diminuição do valor dos ali-
mentos, dependendo das condições 
financeiras dos pais, além das necessi-
dades de seus filhos, uma vez que am-
bos terão despesas com as crianças.

Outra curiosidade acerca deste re-
gime é de que é possível fixar a guar-
da compartilhada mesmo que os pais 
morem em cidades, estados ou até 
mesmo países distintos, pois não há 
exigência da permanência física do 
menor em ambas as residências, ha-
vendo flexibilidade na definição da 
forma de convivência com os genito-
res sem que se afaste a igualdade na 
divisão das responsabilidades, partici-
pando, ambos, ativamente das deci-
sões acerca da vida dos filhos.

Assim, no regime compartilha-
do é possível que seja definida e 

fixada a residência principal para os 
filhos, de acordo com seus interes-
ses, necessidades e disponibilidade 
de tempo dos genitores.

As crianças sempre serão priori-
dade. Por isso, compartilhar a guar-
da garante a qualidade de vida dos 
filhos, já que ajuda na manutenção 
do vínculo parental.

Ainda que os pais passem por 
conflitos o ideal é que eles não se-
jam transmitidos para a educa-
ção das crianças, não importa as 
circunstâncias.

De acordo com o Estatuto da 
Criança e do Adolescente, a perda 
da guarda ou suspensão da mesma 
pode ser decretada judicialmente 
em caso de descumprimento injus-
tificado dos deveres e obrigações 
dos pais perante os filhos, quais se-
jam, o dever de sustento, guarda e 
educação dos filhos menores, além 
da obrigação de cumprir as deter-
minações judiciais.



Dr. César Minelli, mestre, dou-
tor e com pós-doutorado em fase 
de conclusão, integra o corpo clíni-
co do Hospital Carlos Fernando Mal-
zoni há mais de 20 anos. Além de 
médico, tendo sido diretor técni-
co da instituição até julho/2022, Mi-
nelli é também pesquisador. Seus 
estudos em torno do AVC – Aciden-
te Vascular Cerebral, têm levado no 
nome do Hospital e de Matão para 
além-fronteiras. 

Estudos epidemiológicos em 
pesquisas com padrões metodológi-
cos internacionais são realizados em 
poucas cidades brasileiras. Por isso, 
César Minelli é considerado uma re-
ferência da pesquisa clínica sobre 
epidemiologia do AVC no Brasil.

No último mês de agosto, o 
neurologista de Matão partici-
pou do congresso sobre aciden-
te vascular cerebral, realizado pelas 

organizações World Stroke Orga-
nization e Rede Brasil AVC, no Ho-
tel Sheraton, em São Paulo. O Con-
gresso International Global Stroke 
Alliance teve a participação de vá-
rias autoridades, destacando a pre-
sença do Ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga. O evento recebeu 
mais de mil participantes, incluin-
do 20 delegações e palestrantes 
internacionais, que juntos aos na-
cionais, trouxeram amplo conhe-
cimento científico para os partici-
pantes presentes. Os congressistas 
tiveram a oportunidade de avaliar e 
discutir alternativas para implemen-
tação de programas de AVC em to-
dos os níveis - prevenção, tratamen-
to e reabilitação.

Nesse Congresso, foi apresen-
tado um estudo realizado em Ma-
tão, liderado pelo Dr. Minelli, so-
bre a incidência de casos de ataque 

isquêmico transitório e evolução 
dessa condição após um ano de 
acompanhamento. Segundo ele, o 
ataque isquêmico transitório tem 
os mesmos sintomas do AVC, po-
rém a duração das alterações neu-
rológicas persiste por menos de 24 
horas. Assim, as pessoas que sofrem 
ataque isquêmico transitório têm 
risco maior de sofrer um AVC.

“Este estudo foi premiado como 
o melhor trabalho de pesquisa nesse 
Congresso, premiação essa de muito 
orgulho para nosso hospital, já que a 
diretoria do Hospital Carlos Fernan-
do Malzoni proporciona condições 
para que esse tipo de pesquisa seja 
realizada”, informa Minelli. 

Já no Congresso Brasileiro de 
Neurologia que ocorreu em For-
taleza, entre os dias 21 a 24 de se-
tembro, foi entregue aos partici-
pantes a primeira Diretriz Brasileira 

MATÃO NO 
MAPA DO 
MUNDO
Neurologista César Minelli coordena 
a primeira Diretriz Brasileira de 
Reabilitação em AVC e tem trabalho 
realizado em Matão premiado em 
Congresso realizado em São Paulo

DAVID LIESENBERG
JORNALISTA MTB 62.607/SP

Minelli durante o Congresso Brasileiro de Neurologia 2022
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de Reabilitação em AVC. De acordo 
com o neurologista, que foi o coor-
denador principal desse trabalho, 
“diretriz, em medicina, é o conjunto 
de processos em saúde, a serem se-
guidos para determinada condição 
médica, que trará os maiores bene-
fícios aos pacientes, com base em 
sólidas evidências disponíveis na li-
teratura científica”.  Na primeira par-
te dessa diretriz, foram abordadas 
questões relacionadas à prevenção 
e tratamento de condições presen-
tes na fase aguda do AVC, como por 
exemplo, dificuldade de deglutição, 
trombose de membros inferiores, 

contraturas, descondicionamento 
físico, alterações do humor, medica-
mentos que devem ser usados para 
prevenir outro AVC, dentre outros. A 
segunda parte dessa diretriz  abor-
dou a reabilitação do déficit neuro-
lógico, onde foram elencadas téc-
nicas que devem ser empregadas 
para os pacientes que tem dificul-
dades em andar, falar, engolir, me-
xer os braços, dificuldades sensiti-
vas e cuidados paliativos pós-AVC. 

Minelli comemora: “este é um 
marco na reabilitação neurológica 
no Brasil, por ser o primeiro consen-
so brasileiro publicado nessa área”.

Nesse congresso, Minelli apre-
sentou palestra sobre estratégias 
de baixo custo para reabilitação 
pós-AVC.  Segundo o neurologista, 
devido aos limitados recursos que 
temos no Brasil em saúde, é neces-
sário promover o uso de técnicas de 
reabilitação eficazes e de baixo cus-
to na recuperação dos pacientes. 

Outro fator de destaque nesse 
congresso em Fortaleza foi o fato dos 
resultados de trabalhos de pesquisa 
realizados em Matão estarem sendo 
citados por palestrantes de outros 
países, mostrando que esses estudos 
já são conhecidos mundialmente. 

César Minelli, médico neurologista e pesquisador

9 OUTUBRO DE 2022



A Organização Mundial da Saúde 
revelou que a depressão seria o “Mal 
do Século”. As mudanças ocorridas 
na vida das pessoas e a perda de en-
tes queridos em razão do coronaví-
rus tem contribuído ainda mais para 
o desencadeamento da depressão.

É comum escutarmos pessoas 
dizendo “hoje não estou bem, pois 
estou deprê”. Talvez o que as pes-
soas queiram dizer é que estão tris-
tes e, portanto, não necessariamen-
te se trata de uma depressão. Afinal, 
como diferenciar tristeza de depres-
são? Em síntese, todo mundo sente 
tristeza e, além disso, sabe o porquê 
está. Já a depressão é uma tristeza 
profunda que não existe uma cau-
sa aparente e não tem tempo deter-
minado para terminar.

A causa da depressão não está 
ligada a um fator específico como, 
por exemplo, psicológico, pois sua 
manifestação é biopsicossocial, isto 
é, há diversos fatores que podem 
ser como uma espécie de gatilho e 
a doença vir à tona, os quais serão 
apresentados abaixo.

Os sintomas que indicam que 
uma pessoa tem depressão são: ir-
ritabilidade, ansiedade, angústia, 
desânimo, cansaço fácil, necessi-
dade de maior esforço para fazer 
as coisas, diminuição ou incapa-
cidade de sentir alegria ou prazer, 
desinteresse, falta de motivação, 
sentimentos de medo, insegu-
rança, desesperança, desespero, 
desamparo, pessimismo, ideias 
desproporcionais de culpa, inter-
pretação distorcida e negativa da 
realidade, dificuldade de concen-
tração, raciocínio mais lento e es-
quecimento, diminuição da libi-
do, perda ou aumento do apetite 
e do peso, insônia terminal que é 
quando a pessoa deita para dor-
mir e acorda por volta das 2h ou 
3h da manhã e não mais conse-
gue  dormir, dores ou outros sin-
tomas físicos não justificados por 
problemas médicos.

Como dito anteriormente, há 
fatores que podem contribuir para 
a manifestação da depressão, a sa-
ber: histórico familiar, transtornos 

psiquiátricos, estresse crônico, an-
siedade crônica, disfunções hor-
monais, excesso de peso, seden-
tarismo e dieta desregrada, vícios 
(cigarros, álcool e drogas ilícitas), 
uso excessivo de internet e redes 
sociais, traumas físicos ou psico-
lógicos, pancadas na cabeça, pro-
blemas cardíacos, separação con-
jugal e enxaqueca crônica.

O diagnóstico só pode ser dado 
por um médico especialista, isto 
é, psiquiatra. O tratamento da de-
pressão deve combinar medica-
mentos e a psicoterapia. A depres-
são não tem dia e hora para acabar 
e, portanto, torna-se crucial apoio 
da família, parentes e amigos.

Como prevenir a depressão? 
Cuidar da mente e do corpo, com 
alimentação saudável e práticas 
de atividades fisicas, aprender coi-
sas novas, ter hobbies, se divertir 
e dentre outras coisas.  Por fim, fi-
nalizo este texto com uma frase 
de Freud: “A cura não vem do es-
quecer, vem do lembrar sem sen-
tir dor. É um processo”.

VOCÊ SABE 
O QUE É 
DEPRESSÃO?

APARECIDO RENAN VICENTE
PSICÓLOGO CRP: 06/152682
MESTRE EM EDUCAÇÃO 
SEXUAL (UNESP/ARARAQUARA)
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Hoje é possível devolver em até 
72 horas o sorriso e a autoestima de 
pessoas que perderam um ou mais 
elementos dentários. São diversos os 
meios de se chegar a este resultado.
PROTOCOLO ALL ON FOUR

Para quem este tratamento é indi-
cado? Para pacientes que usam pró-
teses removíveis (dentaduras, pontes 
móveis e dentes com mobilidade).
O que é protocolo?

É um método que sem enxertos 
é colocado 4 implantes (técnica ALL 

ON 4), onde no mesmo dia é feita 
uma prótese fixada sobre o implan-
te que leva o nome de prótese ime-
diata. A principal característica do 
sistema ALL ON é a simplicidade.

Como é feito esse procedimento?
Após a consulta o paciente é sub-

metido a exames de imagem e de 
sangue para um planejamento deta-
lhado, após isso são indicados 4 ou 6 
implantes, e no mesmo dia é instala-
da a prótese fixa sobre os implantes.

É realizada uma prótese total-
mente em acrílico parafusada, para 
fazer uma prótese fixa de todos os 
dentes com carga imediata. O uso 
de Carga Imediata sobre rebordos 
sem dentes vem sendo utilizado 
com sucesso atualmente.

É um processo rápido que pode 
ser concluído em poucos dias, me-
diante planejamento prévio. Pode 
ser feito tanto em arcada superior 
quanto inferior.

IMPLANTES:
Modernidade faz com 
que pacientes tenham 
dentes fixos em até 
72h após cirurgia
da redação



Na manhã do dia 17 de outu-
bro, no auditório o Hotel Matão by 
Mercure, com a presença da im-
prensa local, do Prefeito Municipal, 
Cido Ferrari, da Presidente da Câ-
mara Municipal, Ana Mondini, do 
Secretário Municipal de Esportes, 
Turismo e Lazer, José Orlando Mar-
chesan Mingossi, do Secretário Mu-
nicipal de Administração e Finan-
ças, Willian Gaetano, do vereador 
Dr. Paulo Bernardi, entre outros, o 
empresário Antonio Galli, represen-
tando toda a diretoria da Matonen-
se, apresentou a comissão técnica 
completa e a lista dos 24 jogadores 
já contratados que irão defender o 
clube na Série A3, em 2023.

Fahel Jr, com passagens pelo Co-
mercial, Juventus e Velo Clube será o 
treinador, tendo como auxiliar Rubio 
Alencar, que já trabalhou no Taubaté 
e Velo Clube. Rodrigo Quito, prepara-
dor físico, Wilker, preparador de golei-
ro, Victor Hugo, analista de desempe-
nho, Ocimar, massoterapeuta e Bola, 
roupeiro, são os contratados que jun-
tamente com jogadores experientes 

com passagens por clubes que dis-
putaram campeonatos importantes 
por diversos estados, chegam com o 
objetivo de devolver ao torcedor ma-
tonense a alegria e o orgulho que a 
águia já deu para a cidade.

Antonio Galli, informou que di-
ferente do ano passado, quando a 
equipe foi montada aos poucos, 
este ano os jogadores que vão 
compor inicialmente a equipe já 
estão todos contratados e concla-
mou a todos, imprensa, autorida-
des e torcedores a prestigiarem a 
Matonense.

“Precisamos que os torcedores 
nos ajudem, pois no estádio vazio, 
o jogador não se empolga, então 
precisamos da torcida para que o 
jogador sinta aquele calor huma-
no e dentro de campo sinta que 
estão representando uma cidade”, 
enfatizou Antonio Galli.

A proposta da diretoria com 
uma equipe bem montada, com 
tempo para uma boa temporada 
e alguns amistosos é que a Mato-
nense chegue a Série A2, dispute 
a Copa Paulista e chegue em bre-
ve a Série D do Brasileiro e a Sé-
rie A do Paulista, onde já esteve e 
alcançou glórias divulgando Ma-
tão para todo o Brasil no campo 
esportivo.Fahel Jr será o treinador da Matonense.

MATONENSE APRESENTOU 
COMISSÃO TÉCNICA E ELENCO 
PARA DISPUTA DA SÉRIE A3 da redação

COM TUDO!
É mês de celebrar a infância 
e quem faz dessa fase uma 

época inesquecível.

colegioanglomatao        anglomatao

www.anglomatao.com.br

E celebrar também quem ajuda 
crianças e jovens a construírem 

seus futuros: os professores!
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Com os últimos anos, é bem per-
ceptível como está aquecida a cons-
trução civil no Brasil. Isso acontece 
por conta também da facilidade dos 
financiamentos em compra de imó-
veis ou construção, muitos constru-
tores também hoje vivem apenas 
em construir casas para a venda.

Em Matão são muitas as op-
ções oferecidas no momento, que 
vão desde apartamentos, condo-
mínios e casas populares. Embora 
o tempo de espera em alguns ca-
sos leve algum tempo, é uma pos-
sibilidade para aqueles que não 
tem condições de fazer um investi-
mento alto, e esperam por parcelas 
mais acessíveis através de financia-
mentos e benefícios de programas 
governamentais.

Mas afinal, você que está na dú-
vida, o que seria melhor? Comprar 
uma casa pronta ou construir? Ire-
mos agora falar das vantagens e 
desvantagens de cada caso!

Para compra de casas prontas 
– se você tem pressa de mudar de 
casa, com certeza essa seria a melhor 

opção, além também que evitaria 
aquelas “dores de cabeças” que acon-
tecem durante uma construção.

As desvantagens de comprar 
um imóvel pronto é que dependen-
do do estado físico da casa, às vezes 
terá que fazer algum tipo de refor-
ma ou melhoria.

Um outro ponto desfavorável é 
que a aquisição de um imóvel no 
ano de 2022 já pronto, pode signi-
ficar um custo de 30% maior que a 
construção do mesmo imóvel.

Para construir uma casa – como 
citamos anteriormente, o primei-
ro benefício seria financeiramente, 
você economiza em torno de 30% 
em comparação ao imóvel pronto.

Outra vantagem em se construir, 
é que você pode construir a casa dos 
seus sonhos, pode fazer tudo do seu 
gosto e preferência, escolher tipo de 
acabamento e outros detalhes.

As desvantagens de uma cons-
trução é que você tem que aguar-
dar o tempo de execução dela. De-
pendendo do tamanho da obra, 
pode variar de 8 meses a um ano e 

meio, até enfim você conseguir se 
mudar para a casa nova.

Outro ponto negativo são as do-
res de cabeças durante a construção, 
seja ela com prestadores de servi-
ços ou correria na compra de ma-
terial. Por isso aqui já vai uma dica, 
opte sempre por profissionais bons 
e conhecidos, isso vai minimizar 
muito a sua correria durante sua 
obra. Tem o serviço também ad-
ministração de obra, que profissio-
nais como engenheiro e arquite-
to prestam esse tipo de assessoria, 
ajudando muito também no anda-
mento da casa.

Mas afinal, é melhor construir ou 
comprar uma casa pronta?

Como vimos anteriormente, as 
duas opções têm vantagens e des-
vantagens. Nosso conselho seria:

Se você tem pressa para mudar 
de casa e quer menos dor de cabe-
ça, compre uma casa pronta

Agora se você tem um tempo 
para mudança, quer a casa dos seus 
sonhos e ainda economizar finan-
ceiramente, faça uma construção!

CONSTRUIR 
OU COMPRAR 
CASA PRONTA?
Você sabe o que seria melhor?

THIAGO PINOTTI
ENGENHEIRO CIVIL
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Projetar seu sonho
é o nosso objetivo.



Escolher locar máquinas e equi-
pamentos, em vez de adquiri-los, 
é uma decisão inteligente, depen-
dendo das necessidades do seu 
projeto. O mais sensato é evitar 
grandes gastos e tentar se manter 
no orçamento mais enxuto e que 
atenda todas as demandas.

A locação traz um leque de van-
tagens, eliminando custos extras, ad-
vindos de uma compra. Quando fora 
de operação, as máquinas precisam 
ser guardadas em segurança e esta-
rem em boas condições para garan-
tir sua durabilidade e demanda. Caso 
ainda não exista um espaço seguro 

para o armazenamento, terá que ser 
construído ou alugado. Já no caso 
da locação, você usa e devolve, dei-
xando o custo extra da guarda da 
máquina, por conta do locador.

O mesmo se aplica para os gastos 
com manutenção, consertos e segu-
ros. São despesas que acontecem por 
conta do locador e não do locatário.

DISPONIBILIDADE
Caso opte pelo aluguel das má-

quinas, é possível assegurar sua dis-
ponibilidade imediata. Geralmente, 
existem máquinas a pronta-entre-
ga e, por isso, não é preciso esperar.

Outro benefício da locação, é o 
aumento da produtividade, afinal, 
os equipamentos usados impac-
tam diretamente seu projeto. Um 
trabalho realizado com os mate-
riais certos e conservados em per-
feito estado - ou seja, que dispen-
sam reparos e consertos - garante 
qualidade e rapidez à sua obra.

Então, ficou convencido de que 
locar máquinas é uma escolha se-
gura e econômica?

Antes de começar seu projeto, 
fale com quem tem experiência no 
ramo e pode te orientar e oferecer as 
melhores soluções para a sua obra.

LOCAÇÃO DE MÁQUINAS: 
UMA ALTERNATIVA 
ECONÔMICA E SEGURA da redação



Organizado pelo Hotel Matão 
by Mercure e Família Galli, que ar-
caram com todas as despesas es-
truturais, a dupla Cesar Menotti 
& Fabiano se apresentou na noi-
te do dia 21 de setembro, no es-
paço de eventos Villa Dorana, no 
jantar show em prol da Fundação 
Pio XII, mantenedora do Hospital 
de Amor de Barretos-SP, que rece-
beu o resultado integral da venda 
das mesas.

O Hospital de Amor atende 
pacientes com câncer exclusiva-
mente pelo SUS e, por isso, sem-
pre necessita de aporte financeiro 
para manter sua ampla estrutu-
ra e uma das fontes de renda são 
os eventos como leilões, jantares-
-show com artistas brasileiros que 
a exemplo d'Os Menotti doam o 
cachê para a nobre causa do hos-
pital, que é salvar vidas.

Nesta linha, o Hiper Saúde, um 
dos patrocinadores do evento, 
também é um grande parceiro do 
Hospital de Amor na comercializa-
ção de títulos de capitalização de 

filantropia premiável. Essa parceria 
já resultou no repasse de milhões 
de reais para o caixa da Fundação 
Pio XII, valores que são fundamen-
tais para a manutenção e ampliação 
dos serviços do Hospital de Amor.

Os organizadores do jantar 
show com Cesar Menotti & Fabiano 

agradecem a todos que adquiriram 
convites, patrocinadores, voluntários 
e imprensa, pela confiança e parce-
ria de sempre, apoiando mais este 
evento que destinou cerca de R$ 
600,000 para a melhorar a qualida-
de de vida dos pacientes do Hospi-
tal de Amor.

Sr Antonio Galli, Dr Leopoldo, do Sicredi e Dr. Paulo Bernardi, durante sorteio de 03 viagens para os presentes no evento.

JANTAR SHOW COM OS 

MENOTTI EM PROL DO 

HOSPITAL DE AMOR 

FOI UM SUCESSO da redação
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Nossa maior aliada no combate 
às mudanças climáticas é a Amazô-
nia. Sem ela, a temperatura do pla-
neta vai aumentar, o Brasil irá so-
frer com escassez de água doce e 
os desastres naturais, como secas e 
enchentes, irão aumentar conside-
ravelmente. O desmatamento irre-
gular, as construções de hidrelétricas, 
o garimpo desenfreado e o avanço 
desordenado da agropecuária, colo-
cam em risco a região de maior bio-
diversidade do planeta.

A Amazônia é composta pela 
maior floresta tropical do mundo e 
também pela maior bacia hidrográ-
fica, a Floresta Amazônica e a Bacia 
Amazônica. Estima-se que cerca de 
100 mil espécies de animais, 30 mil 
espécies de vegetais e 20 milhões de 
pessoas ocupem a região. O bio-
ma não é localizado exclusivamen-
te no Brasil, sendo presente em 
outros países como Bolívia, Colôm-
bia, Equador, Guiana, Guiana France-
sa, Peru, Suriname e Venezuela. Porém, 
mais de 50% do território da Amazônia 

é no nosso país, por isso, devemos as-
sumir a dianteira em sua preservação.

Bilhões de árvores são derruba-
das anualmente, rios ameaçados, in-
cêndios devastadores, terras indíge-
nas invadidas e áreas de conservação 
destruídas. Esse é o cenário da negli-
gência ambiental que está conde-
nando nosso futuro à falta de água 
e alimentos, prejudicando o Brasil, a 
América Latina e todo o planeta. Por 
isso, a preservação da Amazônia é 
um assunto importante mesmo para 
quem mora bem longe dela.

Faça sua parte apoiando movi-
mentos que tem a finalidade de pre-
servar a Amazônia. Seja voluntário, 
doe recursos se puder, participe de 
abaixo-assinados e manifestações. 
Na hora das compras, certifique-se 
de que a matéria-prima do produ-
to não é originada de desmatamen-
to ilegal. É importante ressaltar que 
não devemos deixar de consumir 
produtos da Amazônia, pelo contrá-
rio, devemos apoiar o comércio de 
mercadorias vindas da região. Dessa 

forma, você engrandece o trabalho 
sério e responsável dos nativos. Não 
compre animais silvestres. O tráfico 
ilegal de animais silvestres colabora 
com a extinção das espécies e é cri-
me ambiental.

Se o nível de degradação da 
Amazônia for mantido nos níveis 
atuais, 75% da Floresta Amazônica 
irá desaparecer nos próximos anos 
e em 65 anos, apenas 5% do ecos-
sistema terá sobrevivido. A biodi-
versidade da região tem grande 
potencial econômico e medici-
nal. Responsável por grande parte 
do armazenamento de água doce 
do Brasil, a região é fundamental 
para a produção de energia elé-
trica e exportação de chuvas para 
todo o planeta. Se houver falta de 
chuva, a agricultura fica prejudi-
cada pois será difícil irrigar as la-
vouras. Ou seja, ao contrário do 
que muitos afirmam, a preserva-
ção da Amazônia está diretamen-
te ligada ao desenvolvimento do 
agronegócio.

O PAPEL FUNDAMENTAL 

DA AMAZÔNIA
SABRINA OKADA
ESCRITORA E ATIVISTA AMBIENTAL
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Esse ano com calendário altera-
do, acontece a vigésima segunda 
copa do mundo no Catar. Conside-
rado um dos três mais importantes 
eventos esportivos do planeta, o tor-
neio vai além da paixão e busca pelo 
título. Segundo Gianni Infantino, pre-
sidente da FIFA, a receita da Entidade 
nesse mundial será de US$ 7 bilhões, 
algo próximo de R$ 35,8 bilhões.

Parcela importante dessas recei-
tas são os direitos de transmissão, 
afinal a audiência média da Copa do 
Mundo é de 517 milhões de espec-
tadores por jogo. Em termos de Bra-
sil, na Rede Globo que detém a ex-
clusividade, a cota de patrocínio é 
estimada entre R$ 40 milhões (TV fe-
chada) e R$ 180 milhões (TV aberta 
e fechada) A emissora já superou a 
marca de R$ 1 bilhão em contratos 
para transmissão da Copa.

Para quem for assistir os jogos 
presencialmente existem duas ca-
tegorias de ingresso. Para os torce-
dores locais o mais barato é em tor-
no de R$ 55,00 enquanto que para 
a final o custo é de R$ 1.000,00. Para 
quem vem de fora os preços são 
mais salgados, o mais barato cus-
ta R$ 344,00, mas para assistir a final 
vai desembolsar R$ 8.000,00. Até o 

final de setembro a FIFA já havia co-
mercializado 2.450.000 ingressos.

Com tanto dinheiro envolvido é 
justo que parte dos recursos sejam 
direcionados aos protagonistas. A 
premiação deste ano será 10% maior 
que a da Copa da Rússia e totaliza 
R$ 2 bilhões . Como ajuda de custo, 
cada seleção participante vai embol-
sar R$ 6,7 milhões, enquanto que o 
campeão leva R$ 214 milhões, o vice 
R$ 153 milhões e o terceiro coloca-
do R$ 138 milhões. A premiação se-
gue escalonada com pagamento até 
para quem cai nas oitavas de final.

Para sediar um espetáculo com 
tamanha grandiosidade a suntuo-
sidade da Copa no Catar impres-
siona. Desde a construção de oito 
estádios com ar condicionado a 
novas estações de metrô, centros 
de treinamento e até uma cidade 
para 200 mil habitantes erguida no 
meio do deserto e que custaram 
perto de R$ 1, 4 trilhão de reais.

Impossível falar de Copa do 
Mundo e não citar o álbum de figu-
rinhas. Ele também envolve cifras 
milionárias. Lançado pela primei-
ra vez em 1970 pela Panini, é atual-
mente comercializado em mais de 
150 países. A unidade brasileira é 

responsável pela edição local e para 
mais 14 países da américa latina. A 
impressão diária no Brasil é de 9 mi-
lhões de figurinhas/dia. O fatura-
mento global estimado pela edito-
ra italiana é de R$ 12 bilhões.

E o volume financeiro provoca-
do pela Copa do Mundo vai além. 
Se estende por todo o mundo esti-
mulando indústria, comércio e servi-
ços. Afinal as pessoas decoram casas, 
ruas, compram uniformes, viajam, 
aumentam o consumo de bebidas 
e petiscos, frequentam bares e res-
taurantes, sem contar o consumo 
de bens duráveis como televisores. 
O SPC Brasil estima que serão injeta-
dos na economia R$ 2,03 bilhões por 
conta da Copa no Catar.

Muita coisa mudou desde a pri-
meira Copa em 1930 no Uruguai. Os 
estádios eram modestos, a média 
de público foi de 24.000 torcedo-
res, a bola era pesada e as transmis-
sões pelo rádio, quase sempre com 
muito chiado. Hoje se transformou 
numa indústria financeira podero-
sa, com muito marketing e muitas 
vezes envolvida em escândalos. Tal-
vez o que não tenha mudado nes-
ses 92 anos é a emoção na hora do 
gol. Que venha o Hexa!

A COPA DO MUNDO 
E SUAS CIFRAS 
MILIONÁRIAS

SERGIO ALVES DE OLIVEIRA
BACHAREL EM DIREITO - UNIARA
PÓS GRADUAÇÃO EM CONSULTORIA 
EMPRESARIAL - UNB

20 OUTUBRO DE 2022



Você já deve ter visto ou ouvido 
falar de um novo modelo de bafô-
metro – o bafômetro passivo-, que 
mede a ingestão de álcool sem a 
necessidade de sopro junto ao bo-
cal – como é o caso do bafômetro 
tradicionalmente operado pelos 
agentes de trânsito.

Estes novos aparelhos de detec-
ção de alcoolemia – os chamados 
bafômetros passivos ou etilômetro 
passivo- detectam a presença de ál-
cool sem a necessidade de soprar 
no aparelho.

O bafômetro passivo age por 
aproximação com o condutor, que 
não precisa descer do veículo. O 
aparelho é noticiado como sendo 
um mecanismo que tem uma gran-
de sensibilidade.

O novo equipamento, além de 
dar celeridade para a fiscalização, 

representa economia para a insti-
tuição, pois reduz os gastos com os 
bocais; além disso, um teste com 
um bafômetro tradicional demora, 
em média, um minuto para ser con-
cluído, enquanto com o etilômetro 
passivo é de cinco segundos.

Após o motorista assoprar na di-
reção do aparelho, uma luz verde ou 
vermelha se acende. Com a luz verde, 
o motorista é liberado. Com a luz ver-
melha, o motorista é convidado a fa-
zer o teste no etilômetro tradicional.

Entretanto, este modelo apenas 
indica o consumo de álcool, mas não 
mede a quantidade no organismo da 
pessoa – o que é necessário para a 
aplicação da multa. Por isso, em caso 
de positivo, será preciso fazer o tes-
te à moda antiga. Ou seja, não possui 
validade legal para fins de autuação 
por embriaguez ao volante – infração 

prevista no artigo 165 do Código de 
Trânsito Brasileiro, que prevê multa 
de R$ 2.934,70, além de suspensão da 
CNH por 12 (doze) meses.

Para as autoridades de trânsi-
to, o etilômetro passivo funciona 
como uma espécie de triagem, li-
berando rapidamente o motorista 
que não apresenta nenhum vestí-
gio de álcool e direcionando a fis-
calização para aqueles motoristas 
com indícios de ingestão de álcool.

Assim, o bafômetro passivo não 
dispensa o outro equipamento, 
porque se o motorista estiver alcoo-
lizado, para fazer a multa ou a prisão 
é necessário constar o teor alcoóli-
co. E só o etilômetro devidamen-
te aferido pelo INMETRO faz essa 
medição.

Na dúvida, consulte um especia-
lista em direito de trânsito. 
Fonte: CWB Multas

BAFÔMETRO 
PASSIVO PODE 
SER UTILIZADO?
da redação
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Banho de Maxxi
Roupas: Maria Cheirosa Boutique

Calçados e Bolsas: Arezzo

Cabelo e Maquiagem: Leandro Ferreira

Manicure: Daiane Soares e Ana Luiza

Transformação bucal e harmonização 

orofacial: Odontoclínica Especializada

Fotos: Gustavo Francisco

Produção: Sueli Alves

DEPOIS

ANTES

Zélia Gagliotti
Idade- 62 anos

Manequim- 38

Calçado- 36

Sou muito grata a todos que 
colaboraram e especialmente a 
Dra. Márcia Chinem por ter me 
escolhido para apresentar este 
trabalho maravilhoso. Os den-
tes são o cartão de visita do ser. 
Gratidão a todos envolvidos 
nesta transformação.

"

"

Leandro Ferreira, nosso hair de-
signer e colorista, realizou uma téc-
nica de cor para adaptar um alonga-
mento por meio do método de ponto 
americano, desse modo, preenchen-
do e aumentando o comprimento 
das madeixas da nossa modelo.

A transformação feita por Lean-
dro, contou também com uma bela 
maquiagem com aplicação de con-
torno e de cílios para realçar o rosto 
da modelo  e teve também a partici-
pação das profissionais Daiane Soa-
res e Ana Luiza, manicures do espaço 
Leandro Ferreira.

Agende uma avaliação gratuita 
e conheça o melhor método de alon-
gamento com Leandro Ferreira!
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Referência em qualidade e ino-
vação, a Odontoclínica Especializa-
da concretiza o conceito de atendi-
mento integral e personalizado ao 
cliente. A clínica possibilita a realiza-
ção do tratamento básico ao mais 
sofisticado e moderno por meio da 

tecnologia digital alemã, que per-
mite realização de próteses, facetas 
e lentes de porcelana rapidamente.

Além disso, a Odontoclínica visa 
uma odontologia integrativa, por 
isso atende e acompanha o clien-
te em diferentes fases da vida. A 

clínica atende a pessoa gestante, 
cuidando da criança desde a fase 
intrauterina, até o idoso, a partir do 
tratamento reabilitador e implan-
tes, a fim de proporcionar melho-
res condições de mastigação, con-
forto e estética.

Temos inovações como o trata-
mento de APNEIA, com exames de 
polissonografia e tratamento com 
aparelhos intra oral.

Realizamos também tratamen-
to para halitose (mau hálito) e boca 
seca, muito comum em pacientes 
que tomam muitos medicamentos.

Dentro do nosso corpo clínico, te-
mos especialistas para cada área da 
odontologia e, seguindo as tendên-
cias, temos especialistas em aparelhos 
ortodônticos invisíveis, invisalign, e 
também para harmonização orofacial.

Nossa grande novidade é o apa-
relho de tomografia e panorâmica, 

que permite ao paciente reali-
zar todos os exames aqui mesmo. 
Isso permite agilizar o atendimen-
to, evitando seu deslocamento e 
dando mais conforto e praticida-
de, pois tudo que fazemos aqui é 
pensando no bem-estar dos nos-
sos clientes.

Tomógrafo

Transformando Sorrisos



Melhoramos muito a 
autoestima da nossa querida 
Zélia com procedimentos 
simples de facetas de resina, 
clareamento, implantes 
(região posterior inferior) e 
harmonização orofacial

Antes Depois

Facetas resina: Dra Márcia Chinen
Clareamento: Dra Giovana Foloni Leite 
Implantes: Dra Márcia Chinen
Harmonização orofacial: Dra Sarah Sakima

CREDITOS:

EQUIPE SAÚDE BUCAL
Nossa equipe de auxiliares de saúde 

bucal, Ewellyn, Mirian (técnica de saúde 
bucal), Bruna e Sara, que além de auxilia-
res são técnicas de enfermagem.

EQUIPE TRABALHO
Nossa equipe conta com Elisangela, 

gerente, Ana Carolina, CRC, atendi-
mento ao cliente, Letícia, recepcionista 
e Giovana, financeiro.

Dra Roberta, Dra Márcia eDra Giovana

Scanner e fresadoraTecnologia 3D 





A página em rosa é para chamar 
atenção, assim como os laços de 
fita de cetim e a iluminação de mo-
numentos públicos, comuns nes-
ta época do ano. Culturalmente, o 
rosa está associado ao universo fe-
minino e carrega consigo caracte-
rísticas marcantes de beleza, ro-
mantismo, amor e carinho. No mês 
de outubro a cor ganha um tom es-
pecial e serve para alertar sobre os 
cuidados com a saúde da mulher. 

O movimento 'Outubro Rosa' 
nasceu nos Estados Unidos na dé-
cada de 90, visando conscientizar 
a população sobre prevenção e o 
diagnóstico precoce do câncer de 
mama - tipo mais comum entre as 
mulheres - logo sensibilizou o mun-
do. No Brasil, a primeira ação da 

campanha foi em 2002, com a ilu-
minação do Obelisco do Ibirapue-
ra, em São Paulo. Em 2008, foi a vez 
do Cristo Redentor, um dos símbo-
los mais conhecidos do país, ganhar 
um tom especial no Rio de Janeiro.

Segundo o Instituto Nacional do 
Câncer (INCA), o câncer de mama 
é causado pela multiplicação de-
sordenada de células anormais da 
mama, o tumor pode atingir outros 
órgãos. A boa notícia é que em mui-
tos casos, quando tratados adequa-
damente e em tempo oportuno, 
apresentam bom prognóstico. Ain-
da conforme o instituto, a incidência 
da doença aumenta com a idade - a 
maioria dos casos ocorre a partir dos 
50 anos. Homens também podem 
desenvolver o câncer de mama, mas 

a incidência é baixa e representa 
apenas 1% de todos os casos. 

O sintoma mais comum é o 
aparecimento de um nódulo, ge-
ralmente endurecido, fixo e in-
dolor. Outros sinais são: pele da 
mama avermelhada ou parecida 
com casca de laranja, alterações 
no bico do peito e saída espontâ-
nea de líquido de um dos mami-
los. Também podem aparecer pe-
quenos nódulos no pescoço ou na 
região das axilas. Diversos fatores 
estão relacionados ao desenvolvi-
mento da doença, como: envelhe-
cimento, histórico familiar, con-
sumo de álcool, excesso de peso, 
atividade física insuficiente e ex-
posição à radiação ionizante.

Fonte: INCA

TODO 
OUTUBRO 
TEM ROSA

GUTO SOUZA
JORNALISTA
MTB 0080980/SP
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O autoexame realizado pela 
mulher é fundamental para o co-
nhecimento de seu próprio corpo. 
Foi assim que a auxiliar de escri-
tório, Sandra Regina Bento de Al-
meida, 53 anos, descobriu o câncer 
de mama. Ao identificar um nó-
dulo no seio esquerdo, ela procu-
rou ajuda médica, passou por exa-
mes e diagnosticada. "Através dos 
exames, foi identificado um nódu-
lo de grau quatro. Posteriormente, 
a biópsia constatou que se trata-
va de um câncer. Fui encaminhada 
para Barretos, no Hospital de Amor, 
onde passei por cirurgia de remo-
ção de quadrante da mama", conta.

Um mês após a cirurgia, San-
dra começou o tratamento de qui-
mioterapia, foram quatro sessões. 
Neste período, a auxiliar de escri-
tório foi surpreendida pela que-
da de seu cabelo e não se aba-
lou, logo decidiu raspá-lo de vez. 

"Raspei para não ficar sofrendo e 
não deixei que isso afetasse a mi-
nha autoestima, usei e abusei dos 
lenços e de minha careca. Não me 
escondi e fui abraçada por todos 
com muito amor", revela.

Após a quimioterapia, Sandra 
passou por 15 sessões de radio-
terapia. Sem perder a fé e enfren-
tando tudo com muito otimismo, 
a cura veio. Em 15 de junho des-
te ano, ela se viu completamente 
livre da doença e a data ganhou 
um novo significado em sua vida: 
o renascimento. Atualmente, a 

auxiliar de escritório quer cons-
cientizar outras mulheres sobre a 
importância do diagnóstico pre-
coce do câncer de mama. "Faça o 
autoexame e mantenha sempre 
em dia os exames clínicos. É im-
portante se conhecer, se cuidar e 
acima de tudo se amar", finaliza.

Além do câncer de mama, o 
movimento Outubro Rosa alerta 
para outras doenças que acome-
tem o público feminino. A ação 
visa conscientizar toda popula-
ção sobre os cuidados com a saú-
de da mulher.

Edna Martins de Oliveira, 55 
anos, foi diagnosticada com cân-
cer de ovário em setembro de 
2013, desde então sua vida se tor-
nou uma montanha-russa, repleta 
de desafios e emoções. A professo-
ra aposentada, passou por cirurgia e 
completou o tratamento com a qui-
mioterapia. A recuperação foi cerca-
da de fé e otimismo, gradualmente 
a vida voltara a normalidade, dei-
xando apenas lembranças de uma 
fase de eterna evolução.

Dois anos após se ver livre da 
doença, Edna foi surpreendida no-
vamente. Em um exame de rotina 
descobriu um novo câncer, dessa 
vez entre o fígado e o diafragma. A 
batalha era grande, mas a professo-
ra encarou com uma sede de vitória 
insaciável. Ela passou por cirurgia, 

seguiu o protocolo com a quimio-
terapia e se recuperou.

Um ano após vencer a batalha, 
Edna foi surpreendida com outra re-
cidiva, era o início de mais uma jor-
nada desafiadora. " O câncer voltou 
no fígado e fui submetida à qui-
mioterapia, fiquei oito meses em 
remissão. Nos exames de acom-
panhamento descobri um tumor 
entre o diafragma e o peritônio. 
Mesmo com a quimioterapia ele 
não desapareceu, cumpri diversos 

protocolos e atualmente a doença 
segue estabilizada", comenta.

Sem perder o bom humor, Edna 
brinca que fez "do limão uma limo-
nada" e valoriza muito o agora, vi-
vendo um dia de cada vez. Sobre 
uma mensagem para outras mu-
lheres, ela é enfática: "A prevenção é 
o melhor caminho, em caso de dú-
vidas procure orientação de um es-
pecialista e nunca deixe de se cui-
dar. Sua vida vale muito para você e 
para quem te ama".

Um toque pela vida

Um dia de cada vez
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Desde 1996, a Associação Pau-
lista Feminina de Combate ao 
Câncer (APFCC), desenvolve em 
Matão um lindo trabalho de aco-
lhimento e amor ao próximo. Pa-
cientes e seus familiares encon-
tram um suporte psicológico e 
financeiro, que serve de base para 
o enfrentamento da doença. Com-
posta por 15 voluntárias, a enti-
dade se mantém graças ao apoio 
de toda comunidade por meio de 
doações, eventos e campanhas 
beneficentes.

A associação também entrou no 
clima do movimento rosa. Uma de-
coração especial tomou conta do 
espaço para alertar toda popula-
ção sobre os cuidados com a saúde 

da mulher. A mobilização vem de 
encontro com a filosofia da entida-
de que carrega consigo o papel de 
informar, acolher e respaldar a pa-
ciente em seu momento de fragi-
lidade. "Nosso objetivo é mostrar 
para as mulheres que o cuidado 
com a saúde vai além de outubro 
e deve ser lembrado o ano inteiro", 
comenta Silene Vessoni Massucato, 
presidente da APFCC.

Além do Outubro Rosa, a enti-
dade promove um bazar perma-
nente com roupas para adultos 
e crianças. São centenas de pe-
ças  com preço especial. A Asso-
ciação Paulista Feminina de Com-
bate ao Câncer fica na avenida XV 
de Novembro, 281, no Centro. O 

atendimento é de segunda a sex-
ta-feira, das 13h às 17h e aos sá-
bados das 9 às 17h.

Acolhimento e muito amor

Silene Vessoni Massucato, presidente da APFCC

Parte das voluntárias da APFCC
celebrando o Outubro Rosa
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Como se sabe, a língua é uma 
das principais estruturas do sis-
tema sensório motor oral e, tem 
uma função muito importante du-
rante os movimentos de sucção. 
Ela é formada por um conjunto 
de músculos que são classificados 
em músculos intrínsecos e mús-
culos extrínsecos da língua.

A musculatura intrínseca da 
língua forma o corpo da língua e 
permite que essa estrutura modi-
fique sua forma, podendo canolar, 
afilar e alargar. 

E os músculos extrínsecos, co-
nectam o corpo da língua às es-
truturas ósseas, que são respon-
sáveis por mudarem a língua de 
posição, como projetar, retrair, 
elevar e lateralizar a língua.

Mas o que é um frênulo lingual? 
O frênulo lingual é uma mem-

brana que conecta o assoalho da 
boca à região ventral da língua, per-
mitindo que a língua se movimente 
em diferentes direções.

E o frênulo alterado o que é?
Chamamos de anquiloglossia, a 

alteração congênita do frênulo lin-
gual. Ela ocorre quando uma pe-
quena porção de tecido embrioná-
rio que deveria ter sofrido apoptose, 
ou seja: deveria se desfazer no perío-
do embrionário, más permanece co-
nectando o assoalho da boca à re-
gião ventral da língua.

Existem variações e diferenças na 
fixação e características do frênulo. 

Os impactos do frênulo alterado 
podem repercutir por toda a vida 
de uma pessoa desde a infância até 
a fase adulta, não somente duran-
te a amamentação, que é uma fase 

que já mostra bastante sinais, mas 
também têm consequências que 
podem afetar o desenvolvimento 
da mastigação e deglutição, respi-
ração, fala, alteração no crescimen-
to facial, sono e assimetria craniana.

Assim, quanto mais cedo co-
nhecer sobre o assunto (frênulo al-
terado) permite que sejam realiza-
das intervenções necessárias que 
podem contribuir não só para um 
melhor desenvolvimento infantil, 
agindo diretamente e melhoran-
do a amamentação, mas também, 
prevenir eventuais dificuldades e 
garantindo um bom desenvolvi-
mento do paciente.

OS IMPACTOS DO 
FRÊNULO LINGUAL 
ALTERADO

THAIS BALDAN DE CAMARGO
FONOAUDIÓLOGA E CONSULTORA EM AMAMENTAÇÃO
CRFA 13564
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A preocupação e discussão so-
bre a qualidade da formação inicial 
de professores, bem como a relação 
existente entre teoria e prática são 
constantes. Intrinsecamente rela-
cionado a esses debates se encon-
tra o estágio que ocupa lugar cen-
tral nessa formação e é espaço de 
aprendizagem da profissão. Deve 
ser considerado como campo de 
conhecimento, se constituir em ati-
vidade de pesquisa e não ser reduzi-
do à atividade prática instrumental.  

Para isso é fundamental desen-
volver a perspectiva de que a teoria 
e a prática são indissociáveis e supe-
rar a fragmentação entre elas com-
preendendo o conceito de práxis, 
que demanda o estágio como atitu-
de reflexiva, investigativa e de inter-
venção na vida da escola, dos pro-
fessores, alunos e sociedade. Para 
Freire (1996) teoria e prática são in-
separáveis, uma vez que a reflexão 
sobre a ação ressalta a teoria sem a 
qual a prática não é verdadeira.

O Estágio Curricular Supervisio-
nado é visto como espaço de pre-
paração para docência e produção 

de conhecimentos sobre a profis-
são. A articulação de atividades de-
senvolvidas por estagiários no con-
texto da Escola de Educação Básica 
deve ocorrer mediada por movi-
mentos investigativos, de refle-
xão e sistematização. Quando 
ocorre a dissociação entre teoria 
e prática há o empobrecimento 
nas práticas escolares. 

A concepção de estágio deve 
caminhar para a reflexão a partir da 
realidade. A aproximação à realida-
de somente tem sentido quando 
de fato ocorre envolvimento e há 
intencionalidade; caso contrário, o 
estágio será somente burocracia e 
fichas de relatórios e observações.

O objetivo do estágio nos cursos 
de formação é possibilitar ao futu-
ro docente uma aproximação à rea-
lidade na qual atuará. A concepção 
do estágio como atividade teóri-
ca que instrumentaliza a práxis do-
cente e possibilita a transformação 
da realidade do ensino contribuin-
do para emancipação de crianças, 
jovens e adultos oprimidos pelas 
elites dominantes que pretendem 

mantê-los na condição de explora-
dos. Daí a necessidade de o estágio 
ser realizado com e como pesquisa. 
O estágio deve ser compreendido 
enquanto espaço que oportunize a 
efetivação do conhecimento e dos 
saberes necessários à prática do-
cente. É um lugar de produção do 
conhecimento. Somente desta for-
ma é possível realizar a articulação 
teoria e prática.

A educação como um pro-
cesso dialético possibilita espaço 
para compreensão da concepção 
de estágio como investigação das 
práticas pedagógicas nas institui-
ções educativas. Essa visão con-
textualizada e ampla do estágio 
indica um profissional pensante 
capaz de notar o caráter social e 
coletivo de sua profissão.

Na educação, a relação teoria 
e prática impregnadas de práxis 
abre caminhos para emancipação, 
para a formação de pessoas que 
pensam a sociedade e são capa-
zes de transformá-la. Por meio da 
educação o docente intervém na 
realidade social.

A RELAÇÃO TEORIA E PRÁTICA 
E A IMPORTÂNCIA DO 
ESTÁGIO PARA A FORMAÇÃO 
INICIAL DE PROFESSORES

DÉBORA MILANI
PEDAGOGA, PSICOPEDAGOGA E 
DOUTORA EM EDUCAÇÃO ESCOLAR.
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Não é de hoje que a ansieda-
de atinge um número grande de 
indivíduos.

Ela pode vir acompanhada de 
crises, o que dificulta bastante o dia 
a dia da pessoa.

Geralmente vem ligada a pensa-
mentos de medo, pensamentos ne-
gativos, preocupação excessiva de 
algo que pode acontecer, é como se 
o indivíduo antecipasse o futuro de 
forma perturbadora.

O indivíduo em crise de ansieda-
de pode sentir palpitação, falta de ar, 
sudorese, entre outros sintomas.

Após a pandemia aumentou 
muito a quantidade de indiví-
duos que sofrem de ansiedade 
generalizada.

O medo de se contaminar, o 
confinamento em casa, o medo de 
perder o emprego, tudo isso con-
tribuiu muito para uma piora ou 
início dos sintomas.

O Transtorno de Ansiedade Ge-
neralizada (TAG) deve ser tratada 
por um profissional da saúde.

Um psiquiatra que vai se ne-
cessário introduzir medicação 
e um psicólogo que ajudará na 

organização de pensamentos e 
exercícios respiratórios.

Com o tratamento correto a pes-
soa que sofre de ansiedade pode le-
var uma vida normal.

Não vale a pena sofrer por an-
tecipação, isso é uma tortura, aos 
poucos o indivíduo vai aprendendo 
esse mecanismo de corrigir os pen-
samentos disfuncionais e substituir 
por pensamentos mais saudáveis.

Procure tratamento sempre que 
tiver algo que te cause sofrimento.

Os profissionais da saúde estão 
sempre prontos para te ajudar. 

LUCILENI BORIN
PSÍCOLOGA - CRP 142091

O entendimento de que esta-
mos inseridos em um contexto 
social e que as atividades que de-
senvolvemos implicam e são im-
plicadas pelo que os outros fazem 
é uma das perspectivas necessá-
rias da compreensão da indisso-
ciabilidade entre teoria e práti-
ca. Ou seja, quando entendermos 
que a prática será tanto mais coe-
rente e consistente, quanto mais 
desenvolvida for a teoria que a 
embasa, e que uma prática será 
transformada à medida que exis-
ta uma elaboração teórica que 

justifique a necessidade de sua 
mudança, estamos pensando a 
prática a partir da teoria.

É possível observar que o que 
se opõe de modo excludente à 
teoria não é a prática e sim o ati-
vismo, o agir sem direcionamen-
to, sem objetivo; do mesmo modo 
que o que se opõe de forma exclu-
dente à prática é o verbalismo, o 
falar por falar e não a teoria. 

No Art. 61 da Lei 9394/96 en-
contramos que a formação de 
profissionais da educação de 
modo a atender aos objetivos dos 

diferentes níveis e modalidades 
de ensino e as características de 
cada fase do desenvolvimento do 
educando, terá como um dos fun-
damentos: a associação entre teo-
rias e práticas inclusive mediante 
a capacitação em serviço. 

No estágio dos cursos de forma-
ção de professores há a possibili-
dade da compreensão da comple-
xidade das relações entre práticas 
institucionais e das ações nelas pra-
ticadas, com o objetivo de preparar 
o futuro pedagogo para inserção 
profissional.

ANSIEDADE 
APÓS A 
PANDEMIA
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As mídias tradicionais conti-
nuam fortes e muito importantes 
na divulgação de sua marca, pro-
dutos ou serviços e para contri-
buir para as vendas, surgiram tam-
bém as redes sociais e plataformas 
de programação de anúncios onli-
ne, tais como Google Ads, Facebook 
Ads, Youtube, dentre outras.

O mundo tem modificado bas-
tante a forma como consumimos e é 
claro que a forma de fazer marketing 
também mudou consideravelmente.

O marketing evoluiu acompa-
nhando como os consumidores 
compram hoje em dia.

Empresas que só divulgavam 
por meios tradicionais, hoje tam-
bém estão no online, inclusive re-
vistas, rádios e canais de tvs.

Sua empresa precisa e em bre-
ve, será inevitável estar em todas 
as plataformas de relacionamentos, 
Instagram, Youtube, Facebook, Pin-
terest, Google, para citar as princi-
pais, mas não é clicando apenas no 
botão "impulsionar" que você terá 
bons resultados, existem estratégias 
para cada negócio, cada orçamento 
e plataforma utilizadas.

Tal é importante fazer anúncios 
online e em meios tradicionais, que 
grandes empresas se divulgam 24h 
por dia em todos os dias do ano.

O volume de visitas que você vai 
atrair com anúncios online (Tráfego 
Pago) vai depender muito do seu 
orçamento, qualidade do seu anún-
cio, persuasão dos anúncios, além 
também do seu produto cair nas 
graças dos consumidores que estão 

vendo seu anúncio, mas pagar por 
um anúncio é como alugar um es-
paço na entrada do shopping cen-
ter, onde todo mundo vai ver seus 
produtos e/ou serviços.

RESULTADOS RÁPIDOS
Um anúncio é capaz de esca-

lar a visibilidade dos seus produ-
tos ou serviços e atrair muita gente 
em um período curtíssimo, ajudan-
do também a fortalecer sua marca. 
As plataformas de tráfego pago re-
cebem o seu dinheiro e, em troca, 
oferecem ao seu negócio um espa-
ço VIP em resultados de busca, re-
des sociais e até mesmo outros si-
tes da internet.

Vender mais é o que todos que-
rem e este é um dos principais be-
nefícios do tráfego pago: os anún-
cios têm o poder de dar aquele 
último empurrãozinho nos leads 
(consumidores quase prontos para 
comprar) aumentando assim as 
conversões do seu negócio.

De maneira geral, as platafor-
mas oferecem uma das duas op-
ções: ou você paga por clique ou 
por impressões.

AGORA IMAGINE...
Você aumentando sua base de 

seguidores e ofertando seus pro-
dutos ou serviços aos seus segui-
dores... suas vendas podem ala-
vancar realmente em questão de 
horas. Nem todos os seguidores 
irão comprar de você, é óbvio, po-
rém, uma boa parcela vai comprar 
com certeza.

Não saia anunciando por conta 
própria, se você não souber como 
fazer, seu dinheiro pode ser consu-
mido rapidamente pelos cliques de 
pessoas curiosas, existe a forma cer-
ta de divulgar e alcançar os consu-
midores realmente interessados em 
seu produto ou serviço, cliques po-
dem custar centavos, mas também 
podem custar bem caro se você 
não souber como fazer.

Hoje existem diversas empre-
sas qualificadas que fazem este tipo 
de trabalho, que estudam cada caso, 
cada orçamento, fazem campanhas 
de fortalecimento de marca, para ven-
das, para espalhar conteúdos ensi-
nando como fazer algo...

Todo mundo pode anunciar online 
e divulgar todo tipo de produto ou ser-
viço, desde bolos até máquinas pesadas.

MÍDIA IMPRESSA
Mesmo diante de um mundo 

cada vez mais virtual, a mídia impres-
sa continua, também, respondendo 
positivamente aos investimentos re-
cebidos. Isso porque a materialização 
das ideias e a experiência sensorial 
com a informação agrada um públi-
co numeroso. Sendo assim, os anún-
cios em revistas e jornais não devem 
ser deixados de lado.

Assim, pode-se afirmar que vive-
mos em um contexto híbrido, em 
que as ferramentas online e offline 
se misturam constantemente, in-
clusive no desenvolvimento e es-
truturação das ações de marketing.

A REGRA DE OURO É: Sua empre-
sa precisa estar em todos os lugares.

MARCOS VINICIUS RODRIGUES
PREPARADOR FÍSICO

AUMENTE 
SUAS VENDAS 
FAZENDO ISSO...
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MAXXI SOCIAL MIRIAM FURINI
FOTÓGRAFA

Adriano Andrade e Maricelma Tatiane, Thiago e Benjamin

Juliana e Eduardo Mariana, Carlos e Enzo

Osmar Bertão, Cidinha Bertão, Angélica Bertão, Camila Bertão, Afonso Lopes e Miguel Bertão Cléia, Nesinha e Maria Augusta

Maria Julia, Maria Elizabeth, Eraldo, Wagner, Alice e Thays Luis Fernando e Earving
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MAXXI SOCIAL

Juliana e Eric Bete e Ovídio

Marcos Leiva (cantor) Mariele, Marcel, Ana Maria, Tamires e Thiago

Larissa e Pedro Rodinei e Guilherme

Roberto e Priscila Padre Renato, Eli, Aparecido, Fábio Zanin e Elisangela
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Rafael Félix, Zé Luis, Cido Motos, Maria de Fátima, Cenira e Antônia Antunes Alex, Werley, Wagner, Jacques, Matheus e Maurinho

Felipe e Joice Larissa e Monise

Cris Candido e Paula Alvarez Jaqueline, Edinho, Ezequiel, Ketyllen e Isaías
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MAXXI SOCIAL

Marcelo e Adriana Hilton, João Pedro, Gabriel, Natanael e Ryan

Walter e Suzana Natália Lopes e Tom

Eduardo, Carol, Celina Passerine e Alder Comelli Fernanda e Christian

Henrique e Beatriz Miriam Silva e Gabrielly
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Marli e Nivaldo Cavallini Junior, Eismar, Débora e Vanessa

Beto, Jaqueline e Jéssica Alessandra, Cristiane, Jéssica, Guilherme e Val

Tuca Viccari e Estela, no jantar show com Cesar Menotti e Fabiano Alex Gomes com Cesar Menotti e Fabiano
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CUPIM NA PANELA 
DE PRESSÃO

Culinária

INGREDIENTES
• 1 kg de cupim 

temperado
• 2 cebolas picadas 

grosseiramente
• 3 dentes de alho 

picados ou amassados

• 1 folha de louro
• 2 colheres de 

molho shoyu
• 1 colher (de sopa )  

de óleo
• 2 xícaras (de chá) 

de água quente

INGREDIENTES
• 2 peitos de frango 

grande e sem osso
• 1 colher (de sopa) 

de manteiga (rasa)
• 1/2 colher (de 

sopa) de óleo
• Sal e Pimenta do reino 

moída na hora

• 1 cebola média 
bem picadinha

• 2 dentes de alho 
pequenos e espremidos

• 100 g de champignon 
em conserva, escorrido 
e cortado em fatias

• 1 caixa de creme de 
leite (de 200 g)

TEMPERANDO O CUPIM
Se você não comprar o cupim temperado, faça assim:
Coloque o cupim em um recipiente e tempere com sal, 
pimenta, orégano (opcional) ou 2 colheres (de sopa) de 
tempero caseiro por pelo menos 1 hora. Ou você pode 
temperar no dia anterior e deixar na geladeira em uma 
vasilha tampada.

MODO DE PREPARO
Coloque o óleo na panela de pressão, deixe esquentar e 
coloque o cupim. Deixe fritar e selar de um lado, depois 
vire o outro lado. Depois acrescente as cebolas picadas, o 
alho, o louro e o shoyu, mexa bem. Junte a água quente 
e tampe a panela de pressão. Quando começar a chiar, 
marque 30 minutos. Depois retire a pressão da panela, 
abra, mexa e deixe um pouco mais no fogo até apurar 
um pouco o molho. Depois retire a carne e sirva quente.

MODO DE PREPARO
Em primeiro lugar, corte cada peito de frango ao meio 
no sentido do comprimento. Você ficará com 4 pedaços. 
Coloque a manteiga e o óleo em uma frigideira e deixe 
esquentar bem. Coloque dois pedaços de frango e deixe 
fritar. Assim que ficar dourado, vire polvilhe sal e pimenta do 
reino moída e deixe fritar do outro lado, depois polvilhe sal 
e pimenta do outro lado também. Faça isso com todos os 
pedaços. Retire da frigideira e reserve.
Na frigideira onde você fritou o frango, coloque a cebola 
picadinha e o alho espremido, deixe fritar bem, Acrescente 
o champignon fatiado e o creme de leite e misture bem. 
Deixe aquecer, mas não ferver para não talhar.
Coloque o molho em uma travessa, fatie os peitos de frango 
e arrume na travessa com o molho. Enfeite com ervas.

FILÉ DE FRANGO COM MOLHO 
CREMOSO DE CHAMPIGNON
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